
一封感谢信、一个大拇
指、一根木板凳，驻村工作
一年半，重庆市城市管理局
市政设施中心的熊善军带
着工作队在村里推动办理
19件民生实事，收到了来
自村民们的三份“嘉奖”。
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一封感谢信、一个大拇指、一根木板凳

驻村干部收到的三份特别“嘉奖”

身边事

“警察同志，太谢谢你们了！不然孩
子就危险了。”1月3日，一面印有“人民警
察为人民，危难之时暖人心”的锦旗送到
了两江公安交巡警支队。而在锦旗的背
后，则是一段重庆交巡警14分钟“穿越”晚
高峰，为急症患者生命护航的暖心故事。

2024年12月30日晚高峰时段，重庆
两江公安交巡警支队接到一起紧急求助，
一名儿童突发脑血管破裂，急需送往礼嘉
儿童医院进行救治。然而，当时正值晚高
峰，辖区车流密集，道路通行压力巨大。

面对这一紧急情况，两江公安交巡警迅
速响应，立即调度距离求助群众最近的骁骑
队员前往现场。几分钟后，骁骑队员张安兴
在翠云立交与求助的救护车成功会合。为确
保救护车能够迅速、安全抵达医院，另一名骁
骑队员王森也在赵家溪立交待命，随时准备
协助张安兴完成护送任务。在晚高峰的拥堵
路段，张安兴和王森充分利用警灯和警笛，
引导社会车辆有序避让，为救护车开辟出一

条“生命通道”。在确保安全的前提下，张安
兴和王森以最快的速度护送救护车穿越拥
堵的城市道路。原本可能需要30分钟的路
程，在两江公安骁骑队员的护送下，仅用时
14分钟便顺利到达礼嘉儿童医院。

这场与时间赛跑的救援行动，为患者
争取到了宝贵的救治时间，也为生命的延
续赢得了希望。到达医院后，患者家属对
骁骑队员表达了感谢。1月3日，该儿童
父母将写有“人民警察为人民，危难之时
暖人心”的锦旗送到了两江公安交巡警支
队，他们告诉民警，由于送医及时，孩子已
经顺利完成手术。

两江新区公安分局交巡警支队相关负责
人表示，将继续秉承“我为群众办实事”的服
务宗旨，为群众提供紧急救援和帮助。同时，
他们也呼吁广大市民在行车过程中，遇到执
行紧急任务的救护车、警车等特种车辆时，主
动避让，共同为城市的交通安全和生命救援
贡献一份力量。 据第1眼TV-华龙网

1月6日，记者从市住房城乡建委了
解到，新年伊始，市民关心的轨道交通
15号线、17号线、27号线项目建设又迎
来新进展。来看有没有你家附近的？

近日，轨道交通15号线二期廖家溪
轨道专用桥顺利完成全桥合龙，正式进
入附属工程施工阶段。轨道交通15号
线是中心城区首条城轨快线，最高运行
速度140公里/小时。其中，15号线一期
工程起于九曲河东站，止于两江影视城
站，长约39公里，设站14座，均为地下
站，其中换乘站8座；二期工程西起曾家
站，东至九曲河东站（不含），长约33公
里，设站11座。该线路全线通车后，将
大学城、井口工业园、礼嘉智慧城、欢乐
谷等重要功能区以及科学城高铁站、江
北机场、复盛高铁站等主要枢纽串联起
来，从曾家至两江影视城的运行时间将
控制在1小时内，可极大地满足市民出
行需求。

近日，轨道交通17号线一期4标大
学城中路主体结构首段见底（首段见底：
通常指基坑开挖作业中，最先开始挖掘
的部分已经挖到了设计标高的底部）。
轨道交通17号线一期起于大学城站，止
于石家院子站，全长约14公里，共设站
10座。该线路全线通车后，对提升西部
槽谷轨道交通线网覆盖率、支撑片区高
质量发展具有重要意义。

日前，轨道交通27号线广福大道站
主体结构顺利封顶，沙坪坝站首模二衬

也顺利完成浇筑，为27号线的整体推进
奠定了坚实基础。27号线西起璧山站，
东至重庆东站，全长约56公里，设14座
车站。该线路建成通车后，将服务城市
中心区、西永及茶园组团中心，支撑沿线
沙坪坝、大坪、南坪、茶园、大学城等商圈
及人口聚集地区发展，串联重要门户枢
纽，实现城市内外交通快速转换，提升轨
道交通效率。

新重庆-重庆日报记者 廖雪梅

一封感谢信
2023年6月，重庆市城市管理局市政设施

中心的熊善军被派驻到丰都县三建乡绿春坝
村担任驻村第一书记。

“我刚到绿春坝，居民安置点的村民说的
一段话，让我记忆犹新。”熊善军回忆，居民当
时说：“熊书记，我们居民安置点建了很多年，
一直无路灯和楼梯灯，上楼靠摸、下楼靠梭，很
不方便。隔壁社区修的别院，亮堂堂的，我们
绿春坝村凭啥比别个社区差哦？”

熊善军把这段话牢牢记在了心里，他清
楚，居民安置点无路灯，存在较大安全隐患。

为此，熊善军带着工作队商议，与村委谋
划，从原单位等地方争取来了资金，给居民安
置点安装了路灯100多盏。同时，还加装了条
形座椅30把，惠及群众500余人。

村民自发手写了一封感谢信，并在信中
称：“在院坝的老人们坐在椅子上，排一排摆龙
门阵、吹牛，个个谈笑风生，别提有多高兴；为

此，我们居民点全体居民发自肺腑感谢贵单
位，我们无其具礼，只好表表心意……”

一个大拇指

还有一段村民说的话，熊善军也记得很清
晰。那是他到村的第二天，在走访村民时，有
村民围着他说：“不管熊书记、张书记，还是李
书记，及时给我们争取兑现土地租金，才是好
书记。”

另一名老人也拍着熊善军肩膀说：“上一
届某村的驻村第一书记，在干旱时还给老百姓
挑水，这才是好书记。”

“围观村民哄堂大笑，我脸也红了。”熊善
军说，经咨询，原来有村民的土地因承租主体
变更，造成土地租金没有及时兑现，村民对此
意见较突出。

为此，熊善军与驻村工作队会同村委，登
门与新承包主体商谈、沟通、督促，征求听取法
律人士意见，得到属地政府大力帮助，最终在
去年9月兑现了群众期盼的租金。

在兑现租金院坝会上，群众说：“熊书记，你
给我们解决拖欠的租金，为我们办了一件好事，
为你竖个‘大拇指’！”熊善军表示，看到老百姓
脸上满意又幸福的笑容，那一刻他也特别开心。

一根木板凳

当一切工作都在有条不紊地推进时，熊善
军又带着工作队在村里调研起老年幸福食堂
的工作。

熊善军至今还记得，当初刚调研时，有几
位老人怀疑地说：“熊书记，搞老年幸福食堂，

有这么好的事吗？你不能忽悠我们哈！”
后来，工作队对全村老年人进行摸排，全

面掌握老年人、独居老人、行动不便老人等情
况，拟定调研提纲：幸福食堂办不办、吃几顿、
给多少钱、饭菜标准、吃饭时间、吃饭地点等问
题进行梳理，并提出初步想法，全覆盖召开院
坝会，征求老年人建议和意见，得到老人们的
认可支持。

2023年12月20日，一家完完全全属于老
人自己的食堂，在绿春坝村正式开业。目前，
食堂运行良好。

熊善军称，开业当天，老年人吃着饭、聊着
家常、欢声笑语。看到他到了，一个老人站起
来说：“熊书记，这儿来坐，你们辛苦了。”

“老人主动把自己坐的一根木板凳递给了
我，我心里真的很欣慰。”熊善军说道。

据统计，一年半来，在熊善军的带领下，工
作队牵头或配合先后完成了19件与村民生活
息息相关的民生实事。其中，有开展消费帮
扶、开办幸福食堂、举办九九重阳节活动、农民
趣味运动会、撰写《村史》等。

同时，工作队向派驻单位系统争取资金或
使用资金共约95万元，新建产业路约1公里、
人行过沟天桥1座，维修并油化村公路约2公
里，安装路灯（楼梯灯）100盏、座椅30把，修建
条形坐凳20米，惠及1200余人。

谈起驻村工作的心得，熊善军说：“驻村
工作要倾听群众心声，解决群众急难愁盼的
困难，提升惠民的辨识度；要坚持问题导向，
抓好落地落实，提升惠民的有效度；不喊口
号，不摆架子，时不我待，提升惠民的时度
效。”

新重庆-上游新闻记者 徐勤 受访者供图

村里的老人在幸福食堂吃饭 居民安置点的路灯 村里安装的座椅

事关15号线、17号线、27号线

重庆轨道交通建设迎来新进展
14分钟“穿越”晚高峰

交巡警为急症患儿抢出“生命通道”

轨道交通15号线二期建设现场
市住房城乡建委供图


